



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO

DIRECCION GENERAL DE INFORMACION

2

Ciudad Universitaria
Mayo 6 de 2000.
Bol./ 218

TRANSFORMAR LA UNAM PARA LOGRAR LA EXCELENCIA ACADÉMICA E IMPEDIR NUEVOS CONFLICTOS: OLGA HANSBERG

- ***Rindió su último informe de labores al frente del Instituto de Investigaciones Filosóficas (IIF)***
- ***La comunidad del IIF logró mantener la pluralidad de opiniones en un ambiente de respeto y sin fracturas, afirmó***

La Universidad Nacional debe transformarse para lograr la excelencia académica, sin poner en peligro su función y vocación social, afirmó la directora del Instituto de Investigaciones Filosóficas (IIF), Olga Elizabeth Hansberg.

Los cambios en la estructura universitaria, precisó, deben impedir la repetición de conflictos como el que en la actualidad vive la máxima casa de estudios. Se tiene que lograr que el principio de autoridad no sea confundido con el de autoritarismo, y el de la democracia con el asambleísmo, "que tanto daño ha ocasionado", puntualizó.

Al rendir su último informe de labores al frente del Instituto la doctora Hansberg subrayó que la comunidad del IIF ha sobrellevado el conflicto universitario, pues logró mantener la pluralidad de opiniones en un ambiente de respeto mutuo y sin fracturas irremediables o difíciles de subsanar.

Frente a la comunidad del Instituto, reunida en la sala *José Gaos*, Olga Elizabeth Hansberg expuso que a pesar de que el conflicto universitario afectó la normalidad y el prestigio de la institución, el IIF logró mantener sus principales líneas de investigación.

Ante el rector Juan Ramón de la Fuente, la ahora coordinadora de Humanidades, cargo que asumió el 17 de febrero, indicó que, a pesar del conflicto, esta dependencia universitaria continuó con la mayoría de sus actividades docentes, sobre todo en los posgrados donde se destacan las tutorías y la dirección de tesis.

Informó que también se realizaron la mayoría de los actos académicos previstos en el programa de trabajo anual. Sin embargo, advirtió que el costo de estos meses de paro es imposible de calcular, pues ha sido muy alto.

En un amplio informe, habló sobre los requisitos que debe cumplir un académico para formar parte del Instituto, de los reconocimientos nacionales e internacionales que han recibido los investigadores y del número de proyectos realizados desde 1994, en total 218, de los cuales 38 fueron concluidos durante 1999.

Comentó que en sus seis años al frente del Instituto –fue elegida en noviembre de 1993 por un periodo de cuatro años y reelecta en 1998– se ha tenido mucho cuidado en mantener un ritmo de crecimiento equilibrado que permite asegurar la calidad de su planta académica.

Dijo que lo fundamental es que existan centros de excelencia filosófica en el país, para lograr una cultura más rica en esta disciplina y estar en mejor situación para evitar la endogamia académica y dar mayores salidas de trabajo a los doctorados.

Especificó que al cumplir este año el 60 aniversario de su creación, el IIF ha logrado una estructura bien establecida, cuya organización es el fruto del esfuerzo de muchas personas, de un pasado creativo y de valores académicos compartidos.

Se trata, abundó, "de un Instituto maduro que ha cuidado con esmero su crecimiento y renovación generacional".

La funcionaria universitaria destacó que se ha mejorado la labor de investigación para estar a la altura de las necesidades actuales y destacó la responsabilidad que significa para el Instituto ser el centro de investigación filosófica más importante del país.

Manifestó que en su periodo como directora, el IIF se ha modernizado, tiene una mejor infraestructura; se ampliaron los temas y las disciplinas filosóficas que se cultivan en esa dependencia. Subrayó que, en todo momento, se ha mantenido la tradición de producir investigación filosófica rigurosa, clara y argumentada.

Olga Elizabeth Hansberg insistió en la necesidad de crear un Instituto capaz de competir con cualquiera en el ámbito internacional, sobre todo con relación a algunas disciplinas filosóficas centrales como la lógica, la epistemología y la filosofía de la mente, entre otras.

Dejó en claro que este propósito no excluye la discusión filosófica en español y los intercambios con el mundo iberoamericano.

Más adelante, la titular del IIF estableció que en el momento histórico actual es útil y saludable una discusión abierta y plural sobre valores, derechos humanos, libertad, lo público y lo privado, igualdad, justicia, tolerancia, dignidad humana y demás problemas afines.

Estos temas, dijo, son fundamentales y hoy adquieren una especial relevancia en el contexto de los cambios y problemas de la vida social y política mexicana. "Nos encontramos en una coyuntura intelectual privilegiada para que la filosofía y las ciencias sociales dialoguen de modo útil y refrescante.

También consideró de relevancia la interdisciplina, por el importante intercambio de ideas con politólogos, historiadores, sociólogos y otros expertos en la descripción y el análisis de los diversos aspectos de la realidad actual.

Por último, la doctora Hansberg hizo un recuento del número de investigadores del Instituto y, con pesar, recordó a los que fallecieron en estos seis años de gestión: Antonio Gómez Robledo, Bernabé Navarro, Fernando Salmerón, Manuel Cabrera Maciá y, el domingo 30 de abril, Miguel Bueno.

--- 0o0 ---